

No perder respeto de sí mismo recomienda Haig

Bruselas, enero 12 (UPI). El secretario de Estado norteamericano Alexander Haig, dijo hoy que Occidente debe actuar decisivamente en la crisis de Polonia o se arriesgará a perder el respeto por sí mismo.

"Un fracaso de Occidente, no sólo ayudaría a la represión del pueblo polaco, sino que también disminuiría la confianza acerca de nuestra reacción en futuros sucesos en Polonia y en cualquier parte", dijo Haig en un discurso, a veces apasionados, en el Centro de Prensa Internacional de Bruselas.

Haig, quien posteriormente viajó a El Cairo, asistió a una reunión de emergencia de los cancilleres de la Organización del Atlántico Norte, en la que los aliados acordaron apoyar las sanciones del presidente Ronald

Reagan, contra la Unión Soviética y Polonia, adoptando sus propias medidas políticas y económicas complementarias.

"Hemos hablado como una sola voz acerca de estos sucesos (en Polonia)", dijo Haig. "Ayer creamos una clara y unida forma de acción. Ahora debemos actuar".

Haig dijo que la "Alianza Atlántica" últimamente se dijo a sí misma "que estos acontecimientos afectarán nuestro propio respeto si no respondemos juntos".

Agregó que Occidente es a menudo acusado de ser una simple reunión de sociedades de consumo y preguntó: "¿estamos tan hastiados o intimidados que tememos defender los valores que permiten nuestra propia supervivencia?".

Pasa a la página 46



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE ALIVIAN DEL CALOR. Sydney, Australia, Ene. 12 (AP). Mientras en el Hemisferio Norte el rigor del invierno se siente con más fuerza que nunca, los residentes de Sydney, Australia, donde ahora es verano, acuden a las playas para aliviarse del calor.

Guerrilleros contra El Salvador, envía la OLP

Beirut, Ene. 12 (AP). La Organización de Liberación Palestina (OLP), asignó pilotos palestinos a Nicaragua y guerrilleros a El Salvador y Angola, dijo el jefe de la OLP Yasser Arafat, según informa el diario izquierdista "As-Safir".

La revelación fue efectuada en un discurso en la Federación General de Escritores y Periodistas Palestinos, en la capital libanesa, con motivo del décimo séptimo aniversario de la fundación del movimiento guerrillero, según "As-Safir".

Arafat y otros dirigentes guerrilleros, afirmaron repetidas veces que la OLP tenía veintenas de pilotos de combate, mayormente adiestrados en Libia. Pero se cree que ésta es la primera vez que el jefe de la OLP revela la presencia de pilotos palestinos en América Central.

Arafat no explicó las funciones de los pilotos pa-

lestinos en Nicaragua, ni de los combatientes en El Salvador y Angola, pero dejó la impresión de que los pilotos reforzaban la Fuerza Aérea Nicaragüense y los guerrilleros colaboraban con los insurgentes izquierdistas que tratan de derrocar a la Junta Cívico-Militar que gobierna El Salvador.

"La identidad palestina es de lucha revolucionaria, no racista", dijo Arafat, según "As-Safir".

Alianza

Arafat se refirió frecuentemente a la alianza de la OLP con el réimén revolucionario sandinista de Nicaragua. En noviembre reveló que la OLP había extendido un préstamo de 10 millones de dólares a Nicaragua.

Un vocero de la OLP consultado por teléfono en Beirut, no formuló comentarios sobre la versión de "As-Safir" de la revelación de Arafat.

Breves Internacionales

42 guerrilleros mueren en Guatemala

Guatemala, enero 12 (Latin-Reuters). El Alto Mando militar de Guatemala dijo hoy que 42 guerrilleros izquierdistas murieron en una serie de enfrentamientos librados durante el fin de semana en la convulsión provincia de Quiché, a 160 kilómetros al oeste de la capital.

Rechazan el aborto en Estados Unidos

Washington, enero 12 (UPI). El gobierno norteamericano rehusó usar fondos de ayuda extranjera para financiar directa o indirectamente cualquiera actividad relacionada con el aborto como medio de control de la natalidad.

Desaparece hijo de Margaret Thatcher

Paris, enero 12 (UPI). El hijo de la primera ministra británica Margaret Thatcher, Mark y su compañero francés Charlotte Verney, desaparecieron el viernes en el desierto de Sahara, en África, mientras participaban en el rally automovilístico de 20 días entre Paris y Dakar, informaron hoy los organizadores de la competencia.

Fallece anciana de 112 años

Lima, enero 12 (UPI). Una campesina, que toda su vida se alimentó a base de verduras, que nunca bebió una gota de alcohol, ni fumó, falleció a los 112 años de

Pasa a la página 46

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



TORMENTA DE NIEVE. Buffalo, Nueva York, Ene. 12 (AP). Una automovilista no identificada, quita la nieve de su auto, después de una fuerte tormenta de nieve que azotó esta ciudad.

Autoridades hondureñas evitan paro del tráfico

Tegucigalpa, Ene. 12 (AP). Las autoridades detuvieron aquí a 30 propietarios de autobuses, después de declararon un paro por tiempo indefinido, en apoyo de aumentos de tarifas y prácticamente paralizaron la capital hondureña, de 450.000 habitantes.

Según se informó, los huelguistas pretenden que el gobierno autorice un aumento del 25 por ciento en el precio del servicio.

Los transportistas paralizaron virtualmente esta ciudad, cuando estacionaron sus unidades en los puentes y principales avenidas de Tegucigalpa.

Millares de empleados no acudieron ayer a sus centros de trabajo por la falta de transporte, al tiempo que numerosas or-

ganizaciones populares urgieron al gobierno del general Policarpo Paz García, a adoptar medidas drásticas para solucionar el problema.

El gobierno, por su parte, dijo por medio de una cadena de radio, estar dispuesto a "desalojar la vía pública de los estorbos que impiden la libre movilización y la detención de los transportistas para que les sean deducidas las responsabilidades del caso".

Informó también que continuará pagando un subsidio anual por alrededor de 4,2 millones de dólares a los empresarios del transporte urbano para evitar el aumento del pasaje.

En Tegucigalpa operan varias empresas, con

Pasa a la página 32

Arsenal de Nicaragua es grande y moderno

Nueva York, enero 12 (AP). El arsenal que acumula Nicaragua llega a proporciones sin precedente y ya convirtió al país en la potencia militar predominante de la región, dice un artículo de la última edición de la revista "Time".

Menciona la recientemente anunciada venta de material bélico 'no ofensivo' por parte de Francia al régimen sandinista, dominado por los marxistas y dice que los elementos que ya posee el país son más modernos que los de sus vecinos, incluso blindados soviéticos y tanques de batalla T-54 y T-55 del mismo modelo utilizado por los miembros del "Pacto de Varsovia".

Dice también que el número de soldados aumentó de 8.000 que tenía el régimen del finado Anastasio Somoza, a entre 22.000 y 33.000.

Expresa el artículo de "Time" que los nicaragüenses todavía no poseen esos aparatos pero los funcionarios del Pentágono temen que próximamente reciban entre 12 y 18 cazas. Da como uno de los motivos de esas sospechas el hecho de que

Pasa a la página 46

Hallan refugio de extremistas en Argentina

Buenos Aires, enero 12 (UPI). Fuerzas de seguridad investigaban hoy una ola de incendios de vagones ferroviarios, que afectó a 15 vagones en ocho días, y se anunció el hallazgo de un refugio extremista en un suburbio de esta capital.

Fuentes castrenses indicaron que el refugio encontrado correspondía al grupo guerrillero marxista "Montoneros" y que al allanarlo, se encontraron artefactos explosivos y aparatos electrónicos aptos para interferir transmisiones.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON FRIO. Washington, Ene. 12 (AP). La Primera Dama de E.U.A., Nancy Reagan, se protege del frío, al dirigirse ayer a la Casa Blanca. La temperatura en Washington ha descendido mucho.

Roban cuadros de Toulouse-Lautrec

Albi, Francia, enero 12 (UPI). Seis cuadros pintados por Henri de Toulouse-Lautrec con un valor estimado de seis millones de francos (un millón de dólares) fueron robados del "Museo de Albi", donde nació el artista, dijeron hoy investigadores de la policía.

Funcionarios del palacio "La Berberie", donde está el museo, indicaron que los ladrones no se llevaron las mejores pinturas de la colección de 214 cuadros firmados por Henri de Toulouse-Lautrec y sus contemporáneos.

La policía expresó su creencia de que por lo menos tres delincuentes participaron en el robo de

Pasa a la página 46

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



PLATICAS EN MOSCU. Moscú, Ene. 12 (AP). El canciller soviético Andrei Gromyko (derecha), y el secretario del Partido Comunista polaco (tercero de la izquierda),

Jozef Czyrek, realizan conversaciones hoy, en compañía de otros funcionarios polacos y rusos.